

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan analisis data pada bab sebelumnya dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Manajemen pengelolaan di Pasar Tradisional Rakyat Keling Kabupaten Jepara guna meningkatkan kesejahteraan pedagang kecil dalam pasar sudah berjalan dengan baik. Perencanaan meliputi perencanaan fisik maupun perencanaan non fisik pasar. Hal-hal yang direncanakan seperti menetapkan tarif retribusi, mengadakan perawatan rutin untuk sarana dan prasarana pasar, menyusun program edukasi bagi pedagang, serta merubah pasar rakyat agar sebanding dengan pasar modern, di antaranya tempat penjualan dibuat zonasi. Pelaksanaan pengelolaan di Pasar Tradisional Rakyat Keling Kabupaten Jepara dilaksanakan oleh pihak pengelola pasar bersama mitra kerja yaitu paguyuban pedagang pasar melalui beberapa kegiatan, yaitu: melaksanakan zonasi tempat penjualan, menjaga kebersihan lokasi dan area pasar, menjaga keamanan dan ketertiban pasar, Menyediakan tempat parkir yang nyaman dan aman bagi para pembeli, dan memelihara sarana dan prasarana pendukung secara rutin. Selanjutnya dalam pengawasannya diawasi secara langsung oleh kepala pasar dengan pengawasan partisipatif dia terjun langsung untuk meninjau pelaksanaan pengelolaan pasar mulai dari pengurus sampai dengan seksi-seksi yang lain.
2. Faktor pendukung yang dihadapi oleh manajemen pengelolaan di Pasar Tradisional Rakyat Keling Kabupaten Jepara guna meningkatkan kesejahteraan pedagang kecil dalam Pasar meliputi: memberikan motivasi kepada pedagang untuk selalu menjaga kebersihan dan etika berdagang, memberikan arahan-arahan positif, melakukan rapat dengan paguyuban pasar secara rutin, dan mendatangkan hiburan di halaman pasar untuk menarik minat konsumen. Sedangkan penghambatnya adalah lokasi pasar lain yang berdekatan, pedagang masih banyak yang kurang sadar dengan kebersihan terutama masalah sampah, ada beberapa jenis barang dagangan yang kurang laku terjual, dan ada beberapa komplain di media sosial tentang buruknya pelayanan oleh sebagian pedagang.

## B. Saran

Saran yang dapat diberikan penulis untuk pengelolaan di Pasar Tradisional Rakyat Keling Kabupaten Jepara guna meningkatkan kesejahteraan pedagang kecil dalam Pasar antara lain adalah sebagai berikut:

1. Untuk pemerintah Kabupaten Jepara untuk lebih mengoptimalkan lagi potensi yang dimiliki oleh Pasar Tradisional Rakyat Keling.
2. Untuk pengelola pasar, koordinasi dan komunikasi yang baik harus lebih terjalin dengan berbagai pihak untuk memaksimalkan program atau kegiatan yang sudah direncanakan sebelumnya.
3. Kepada pedagang, untuk lebih menjamin kualitas barang dagangan, sehingga pembeli tidak merasa dikecewakan dengan produk atau barang dagangan yang dijual.
4. Kepada masyarakat umum, untuk senantiasa berbelanja kebutuhan sehari-hari di pasar tradisional.

